

courage dont il avait donné, au cours de la guerre, des preuves éclatantes.

Chez tous ceux qui eurent la chance d'être son collègue, son collaborateur ou son élève, Léon MICHEL laisse la mémoire d'un savant rigoureux, d'un homme d'humeur égale, toujours prêt à se dévouer, et un exemple de fermeté morale.

Léon MICHEL était Grand Officier de l'Ordre de Léopold II.

---

Herman JANSSENS.

C'est le 27 juin dernier que meurt, à l'âge de 60 ans, Herman JANSSENS.

Docteur en philosophie et lettres (1925), licencié en histoire et littératures orientales (1926), il devient docteur trois ans plus tard.

Il poursuit ses études d'orientalisme à l'« Oriental Institute » de l'Université de Chicago. Plus particulièrement intéressé par la littérature syriaque, il se met à l'école d'un des Maîtres de cette discipline, le professeur SPRENGLING, et c'est sous sa direction qu'il publiera son premier ouvrage important dans le domaine du syriaque (« *Bar Hebraeus' Book of the Pupils of the Eye* »), ouvrage où il affirme ses qualités de philologue solide et précis.

A son retour à Liège, il devient assistant de notre Université et présente sa thèse d'agrégation de l'enseignement supérieur.

En 1937, Herman JANSSENS est nommé chargé de cours d'hébreu, d'arabe et de turc à l'Institut supérieur d'histoire et de littératures orientales. Il y devient professeur en 1943.

Chercheur d'élite, comme l'attestent ses ouvrages, ses multiples articles ou comptes rendus critiques où se manifestaient toujours une pensée originale et une méthode rigoureuse, Herman JANSSENS est également un professeur hors pair. Ceux qui ont eu le privilège de suivre ses leçons

ont pu en apprécier la clarté, la précision et même l'humour qu'il aimait à y glisser.

Herman JANSSENS ne comptait parmi ses collègues que des amis ; on ne pouvait pas ne pas être séduit par sa vivacité d'esprit, sa délicatesse, sa modestie, sa serviabilité.

Il était Commandeur de l'Ordre de la Couronne.

---

André de RASSENFOSSE.

Le 25 août dernier, l'Université apprenait le décès du professeur émérite André de RASSENFOSSE.

Né en 1886, André de RASSENFOSSE est proclamé docteur en sciences physico-chimiques en 1909.

D'abord assistant du professeur Walthère SPRING, puis chef de travaux, il se consacre aux cours pratiques de chimie générale destinés aux futurs ingénieurs.

En 1931, notre Université lui confie le cours de Produits commercçables et de Technologie industrielle à l'Ecole des Sciences commerciales et économiques annexée à la Faculté de Droit et, en 1932, une des chaires de chimie générale à la Faculté des Sciences. En 1935, il est promu à l'ordinariat.

Suivant l'exemple de son Maître Walthère SPRING, il donne à ses enseignements un caractère expérimental empreint à la fois de rigueur et d'élégance.

Le cours de Produits commercçables fait principalement l'objet de ses préoccupations ; évitant les écueils d'une matière qui serait aisément fastidieuse, il crée par un labeur de nombreuses années, une admirable collection d'échantillons des matériaux et des produits sur lesquels portent ses leçons.

Parallèlement à ses tâches d'enseignement, il poursuit des études sur la préparation et l'analyse des denrées alimentaires et la pollution atmosphérique ; les problèmes de la panification et de l'épuration des jus sucrés retiennent particulièrement son attention.